

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EXCÉLSIOR	<a href="#">Capital político</a> Adrián Rueda	Centavitos	<b>Que alguien le explique a Clarita Brugada que las estaciones del Metrobús no están dentro de la UNAM y que la autoridad no viola ninguna autonomía si defiende de los grupos violentos a la ciudadanía.</b> Y es que la jefa de Gobierno quiso justificar los destrozos que vándalos del llamado Bloque Negro hicieron el domingo en la marcha contra la gentrificación, <b>en la cual como acostumbran, dañaron instalaciones de la UNAM e incendiaron una librería sin que la Policía moviera un dedo.</b>
CONTRA RÉPLICA	<a href="#">Línea 13</a>	Llamado a misa de Brugada	Sería ridículo, si no implicara el frecuente recuento de la violencia irracional: marcha tras marcha en la CDMX, casi siempre el vandalismo, los destrozos, las agresiones terminan siendo los protagonistas; las demandas, en segundo plano, en el olvido... Y en la declaración del día después, aparecen rutinariamente la condena, reproche y el rechazo. Se amaga con investigaciones, sanciones... y al final nada... O casi nada: un nuevo llamado a la civilidad a los grupos "radicales", para quienes la impunidad es oxígeno puro. <b>Lo peor, es que saben quiénes integran los grupos especializados en vandalizar y nada hacen para evitarlo y mucho menos para detenerlos... los que pagan son los de siempre, la ciudadanía</b>
MILENIO	<a href="#">El Asalto a la Razón</a> Carlos Marín	La falsa coartada de la autonomía	<b>Vaya descaro del gobierno capitalino al proclamar "saldo blanco" en la sospechosa nueva marcha "contra la gentrificación".</b> Parapetada en la coartada de la autonomía universitaria, justifica su cómplice pasividad ante los actos delincuenciales. Calculados, los manifestantes fueron alrededor de 500, <b>pero no sirvieron de nada los 400 policías que los escoltaron para evitar la vandalización de la estación Fuentes Brotantes sobre Insurgentes, avenida que no es "autónoma".</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán del Río	¿Una protesta violenta cada dos semanas?	<b>Con apenas 16 días de diferencia, se llevaron a cabo dos manifestaciones en la Ciudad de México con el propósito explícito de protestar contra la gentrificación en la capital.</b> La primera andanada ocurrió en la alcaldía Cuauhtémoc, cuya alcaldesa, Alessandra Rojo de la Vega, se ha convertido en la incipiente figura de una oposición que luce desarticulada. La segunda, en terrenos de la Universidad Nacional, una institución cuya relevancia la convierte siempre en

			candidata a botín político. <b>En ambas ocasiones. no hubo autoridad que impidiera la destrucción. Incluso en la segunda, en que se desplegó un numeroso contingente policiaco.</b>
MILENIO	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	La falsa coartada de la autonomía	<b>Vaya descaro del gobierno capitalino al proclamar "saldo blanco" en la sospechosa nueva marcha "contra la gentrificación".</b> Parapetada en la coartada de la autonomía universitaria, justifica su cómplice pasividad ante los actos delincuenciales. <b>Calculados, los manifestantes fueron alrededor de 500, pero no sirvieron de nada los 400 policías que los escoltaron para evitar la vandalización de la estación Fuentes Brotantes sobre Insurgentes, avenida que no es "autónoma".</b>
LA CRÓNICA DE HOY	<a href="#">Pepe Grillo</a>	El vandalismo tiene permiso	<b>Ninguna causa justifica que un grupo de vándalos ataque instalaciones universitarias, museos y librerías.</b> Ningún concepto de autonomía justifica la impunidad. Los vándalos hacen y deshacen mientras las autoridades los ven de lejos y todos se escandalizan por su capacidad para destruir, pero nadie los detiene. Hay un equívoco que está metiendo al país en serios problemas y es suponer que aplicar la ley es represión. Desde luego que no. <b>Un ejército de policías escoltó a la marcha, ¿pero de qué sirve si al final el Centro Cultural Universitario es saqueado?</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">Yo lector</a>	Falta infraestructura peatonal	Con estas lluvias torrenciales nos podemos dar cuenta que hacen falta puentes peatonales en la CDMX. La dimensión de la tormenta la registró una nota de Excélsior: "El bajopuente de Periférico y la carretera Picacho-Ajusco, en los límites de Tlalpan y Álvaro Obregón, se inundó y un autobús de transporte concesionado quedó varado. <b>Policías cargaron a los pasajeros, incluidos mujeres e infantes, hasta la banqueta para evitar que se mojaran. Imágenes mostraron que el agua alcanzaba la cintura de los uniformados y el encharcamiento tenía una longitud de aproximadamente 400 metros".</b>
MILENIO	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Dóriga	Vandalismo	Los pocos pero violentos que asisten a las marchas contra la gentrificación vandalizaron el MUAC, el Museo de Arte Contemporáneo de la UNAM, con toda impunidad. <b>Clara Brugada dijo que no intervino para respetar la autonomía universitaria. ¿Y cuando salieron los forajidos, por qué no los detuvieron?</b>
REFORMA	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Autonomía y gentrificación	Es curioso que para el gobierno morenista, la autonomía de la UNAM existe para los destrozos, pero no para los recursos. Porque mientras las autoridades capitalinas permiten que un grupo de manifestantes destruya patrimonio cultural como el MUAC y saquee la librería "Julio Torri", las federales le apretaron este año el cinturón presupuestal a la universidad "autónoma". <b>Pero no, en el caso de la UNAM la autonomía sólo sirvió</b>

## Síntesis informativa

22 de julio de 2025

			para que Clara Brugada se lavara las manos de por qué sus policías permitieron el ataque contra la institución y hasta la quema de libros.
LA RAZÓN	<a href="#">Gente Detrás del Dinero</a> Mauricio Flores	Estrategia contra la extorsión: la ley y el hacinamiento	En el combate a la extorsión a la ciudadanía, el Gobierno federal tiene claro que una buena parte de este delito se comete desde las prisiones. Por atajar ese delito que afecta o ha afectado a casi todos los mexicanos, se presentó la Estrategia Nacional contra la <b>Extorsión que tiene como uno de sus ejes el reforzamiento de operativos en las cárceles para asegurar equipo telefónico posiblemente utilizado para esta práctica.</b> El panorama es adverso, pues desde hace años ese delito es uno de los mayores retos en materia de seguridad.
LA PRENSA	<a href="#">Red Compartida</a>	Jornadas de seguridad	<b>Resulta que el Observatorio de Seguridad Ciudadana está organizando varias jornadas de seguridad en la CDMX con la presencia de mandos policiacos de las alcaldías y del gobierno central.</b> En Álvaro Obregón incluyeron en la convocatoria logos de organizaciones ciudadanas como Enlace Territorial Águilas, de donde salió Angélica Basurto, la directora general del observatorio.
REFORMA	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	Vándalos	Una vez más, un grupo de manifestantes cometió actos de vandalismo en una protesta contra la "gentrificación". Dañaron la fachada del Museo Universitario de Arte Contemporáneo, pintaron lemas contra la "UNAM facha", saquearon la librería Julio Torri y quemaron libros. <b>Ni la policía capitalina ni la seguridad de la universidad quisieron intervenir.</b>

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes políticos</a>	Todos para uno	<b>Ante la amenaza de nuevos aranceles de EU, México no se achica. Claudia Sheinbaum armó su frente económico</b> con el canciller Juan Ramón de la Fuente; Julio Berdegué, titular de Agricultura; el embajador en EU, Esteban Moctezuma; Vidal Llerenas, subsecretario de Economía; Ximena Escobedo, de Desarrollo Productivo, Roberto Velasco, de la Unidad para América del Norte. Reunión de emergencia, Sí, pero con temple
EL FINANCIERO	<a href="#">Confidencial</a>	Hay de formas a formas	<b>Gerardo Fernández Noroña, cuestionado por la polémica del retiro de las esculturas de Fidel Castro y el Che Guevara de un parque de la colonia Tabacalera,</b> en la alcaldía Cuauhtémoc, fue implacable

## Síntesis informativa

22 de julio de 2025

			con la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega, pues no la bajó de "ignorante y fatua".
REPORTE ÍNDIGO	<a href="#">Redes de poder</a>	Proyecto "Rojo"	Nos cuentan que la polémica por el retiro de las estatuas de Fidel Castro y Ernesto "Ché" Guevara podría no ser un hecho aislado, <b>sino el inicio de una estrategia para construir la figura de Alessandra Rojo de la Vega.</b>
EL HERALDO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Con el pueblo todo	Un día después del Consejo Nacional morenista, la presidenta <b>Claudia Sheinbaum envió un mensaje a los militantes de su partido:</b> les pidió no alejarse del pueblo y cerrar el paso a la impunidad.
EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo reserva</a>	CURP quitará relevancia a credencial del INE	Nos comentan que una vez que entre en operación la <b>CURP biométrica</b> , que será el único documento oficial válido de identificación <b>hay temores de que la actual credencial para votar del Instituto Nacional Electoral pierda relevancia.</b>
EL ECONOMISTA	<a href="#">La gran carpa</a>	Posible reunión con Guatemala	En agosto podría celebrarse una reunión entre la presidenta de México, Claudia Sheinbaum y el presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo. <b>Tratarían temas como energía, medio ambiente y seguridad fronteriza.</b>
MILENIO	<a href="#">Pensándolo bien</a> Jorge Zepeda	Adán, la necesaria expulsión del paraíso	La debacle política de Adán Augusto López, líder del Senado, <b>luego de la grave acusación sobre su ex secretario de Seguridad en Tabasco</b> , representa una abolladura para Morena.
MILENIO	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	Dictadura a la Morena, no a la PRI	<b>La dictadura política no necesita ser militar ni sanguinaria.</b> Basta con que destruya las libertades públicas, ahogue la pluralidad, la división de poderes, la competencia democrática, los derechos de las minorías, las garantías ciudadanas.
EXCÉLSIOR	<a href="#">365 días</a> Ciro Gómez Leyva	A lo que sigue, Héctor	Desde el quehacer periodístico, mi interés no está en debatir <b>si la llamada transición democrática 1997-2024 ha muerto y hay que entonarle un réquiem.</b>
LA JORNADA	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández López	La resonante ausencia de Andy López Beltrán	<b>Otro ejemplo de esas decisiones borrascosas lo había dado el propio Adán Augusto López Hernández</b> , quien fungió como concertador del paso del clan Yunes a Morena a cambio del voto de uno de ellos a favor de la reforma judicial.
MILENIO	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	La bronca morenista	<b>Fue un poco rara la reunión "extraordinaria del Consejo Nacional de Morena del domingo.</b> Fue extraordinaria por razones diferente a lo anunciado. A la fiesta faltaron algunos invitados que, al menos en el papel, resultan importantes.
MILENIO	<a href="#">Razones y pasiones</a> Elisa Alanís	El segundo tabasqueño de la nación	<b>Adán Augusto López fue exhibido desde dentro.</b> Los señalamientos en contra de su ex secretario por vínculos con cárteles revivieron, ahora, desde la llamada 4T.
24 HORAS	<a href="#">Hechos y susurros</a> Dolores Colín	Morena y su consejo	<b>El domingo 20 de julio, se llevó a cabo el VIII Consejo Nacional Extraordinario.</b> El previo fue el escándalo que desde Tabasco involucró al Senador Adán Augusto López Hernández lo desapareció de la escena nacional. Vía redes sociales anunció que estaría presente en el Consejo

## Síntesis informativa

22 de julio de 2025

24 HORAS	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	...y el aparato oficial salió a defender a Adán Augusto	<b>El domingo se expresó con algunos gritos de ¡no estás solo!</b> al estilo de las diputadas morenistas en la Cámara de Diputados a favor de Cuauhtémoc Blanco.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	Las viudas de Adán y su descenso político	<b>La nota del Consejo Nacional de Morena</b> no fueron los acuerdos alcanzados, sino la reaparición de Adán Augusto López Hernández,
EXCÉLSIOR	<a href="#">Nudo gordiano</a> Yuriria Sierra	Alcatraz de cocodrilos	<b>La reciente detención de turistas mexicanos en el infame centro de reclusión migratoria conocido como "Alcatraz de cocodrilos"</b> pone de relieve hasta qué punto el sistema migratorio estadounidense ha optado por la humillación la violencia institucional como herramientas de política pública.
LA JORNADA	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	Falta de medicamento oncológico	<b>Mi cuñada es paciente oncológico del Incan, en Tlalpan, CDMX.</b> Tenía programada su quimioterapia para este 19 de julio de 2025, pero nos informaron que <b>no contaban con gemcitabina de un gramo; ella necesitaba dos gramos.</b>
EL UNIVERSAL	<a href="#">Serpientes y escaleras</a> Salvador García Soto	¿Quién recomendó al comandante H?	<b>Al secretario de Seguridad de Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, alias "comandante H" y su banda criminal de "La Barredora",</b> contratado para el cargo por el entonces gobernador, Adán Augusto López, se suma un nuevo dato que escala este escabroso asunto del nivel estatal al nivel de la Federación y a lo más alto de la cúpula de poder de la llamada 4T.
EL FINANCIERO	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	La bomba de Adán Augusto	<b>El momento por el que atraviesa Adán Augusto López tiene como detonante la persecución de su exsecretario de Seguridad en Tabasco,</b> cuando fue gobernador, por ser parte de la estructura criminal del Cártel Jalisco Nueva Generación.
EL ECONOMISTA	<a href="#">Signos Vitales</a> Alberto Aguirre	¿Una misión imposible?	<b>La promesa de actualizar la ley que regula a las Fintech no avanzaba, a mediados del sexenio lopez obradorista.</b> Mientras, algunos jugadores del ecosistema de las Sofom que buscaban integrar su modelo de negocios con servicios de cambios y banca boutique compitieron con los emprendedores de los servicios digitales por ese nicho.
EL SOL DE MÉXICO	<a href="#">A la sombra</a>	Consentimiento	Que no queda claro si las acciones emprendidas por el gobernador de Tabasco, Javier May, y secundadas por la administración de Claudia Sheinbaum contra el senador <b>Adán Augusto López y su exsecretario de Seguridad, Hernán Bermúdez, fueron informadas y consentidas por el expresidente Andrés Manuel López Obrador.</b>
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Noroña contra la prensa	Y fue el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, quien en su afán por defender al coordinador de Morena en la Cámara alta, <b>Adán Augusto López, se lanzó frontal contra los medios de comunicación.</b>
BASTA	<a href="#">Fábulas</a> Sabina Berman	Adán Augusto y el Estado Profundo	<b>Develada la criminalidad de su jefe de seguridad en Tabasco, Adán Augusto se ha visto sin el cobijo de su partido</b> o de la presidenta Claudia Sheinbaum, que



## Síntesis informativa

22 de julio de 2025

			textualmente se ha pronunciado sobre el asunto con un par de frases fuertes: --Yo no cobijo a nadie.
REFORMA	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Censura	La libertad de expresión podría desaparecer. <b>La censura se está volviendo práctica normal entre quienes detentan hoy el poder.</b>
LA RAZÓN	<a href="#">Bajo sospecha</a> Bibiana Belsasso	México violó los acuerdos	<b>Estados Unidos acusa a México de violar el Acuerdo de Cielos Abiertos de 2015</b> y han anunciado sanciones a la industria aeronáutica a través de la DOT.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC